

Al felicitarle por su triunfo lo hacemos nuestro pues nada hay más grato que ver á los hijos de la provincia luchando en público concurso y vencer con las armas del propio mérito.

El procurador de los Tribunales de Madrid D. Gregorio Moreno y Rodrigo, hijo de esta provincia, y que goza en ella de justas simpatías ha trasladado su despacho á la calle de Santa Isabel, núm. 31, principal.

El día 30 de este mes el Secretario del Ayuntamiento de esta capital, los de las cabezas de partido y pueblos que tengan más de 4 000 habitantes, formarán un extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento y Junta municipal que, una vez aprobado por la Corporación, remitirán al Gobernador para su inserción en el *Boletín oficial*.

El domingo en la Academia de Jurisprudencia y Legislación, fueron elegidos Secretarios, general D. Federico López González y de actos D. José Bravo y Loyena.

A los dos queridos amigos, nuestra enhorabuena.

Ingenieros

Destinos.—El segundo teniente (E. R.) don Simeón Hernández Santos, al séptimo depósito de reserva.

Sueldos.—A la instancia promovida por el alumno de la Academia del cuerpo D. José Cabellos y Diaz de la Guardia, se le conceden los beneficios que la legislación vigente otorga á los huérfanos de militar muerto en campaña ó de sus resultas, durante su permanencia en las Academias militares, y en su consecuencia, se le concede á dicho Alumno la pensión de dos pesetas desde 11 de Agosto de 1900.

Cruces.—La de San Hermenegildo al comandante D. Joaquín Canals Castellarnau.

A los capitanes: D. José Portillo Bruzón y D. Alfonso Rodríguez Rodríguez.

La novillada del Corpus

Promete estar concurridísima, pues los programas repartidos ofrecen la novedad de presentarse en esta población un émulo de D. Tancredo, el valiente sugestionador Francisco Barrachina (*Valenciano*).

Tomarán parte además en dicha fiesta los aplaudidos novilleros Francisco Bernal (*Bernatillo*) y Germán Sánchez (*Serenito*), con sus correspondientes cuadrillas.

Serán lidiados y muertos cuatro novillos y se soltarán dos vacas bravas para los aficionados que gusten bajar á capearlas.

Errata

Al corregir las pruebas de «Notas provinciales» del último número, se padeció un error.

Se cambió involuntariamente la palabra *mejor* por la de *vez* que seguramente sería sustituida incontinenti por nuestros habituales lectores, á los que de la errata damos fé.

Terminado el plazo señalado por la instrucción de 26 de Abril de 1900 para recaudar á domicilio las cuotas por territorial, industrial y carruajes de lujo, se hace saber á los interesados que no las hayan hecho efectivas, que durante los últimos días de este mes pueden abonarlas en la oficina de los recaudadores, donde estarán los recibos á su disposición. Desde el 1.º de Junio próximo se harán efectivas por la vía de apremio.

La enfermedad que sufría la niña Pilar Vallejo, hija de nuestro estimable convecino don Jerónimo, tuvo un fatal desenlace la noche del sábado último.

Por pérdida tan sensible, enviamos á los padres de ese ángel nuestro pésame sentido.

Anúnciase que para inaugurar el nuevo local del Ateneo Obrero, el día del *Corpus* celebrará dicha sociedad una velada, en la que tomará parte el reorganizado *orfeón Alcarreño*.

Dicha velada terminará con un baile en el salón principal.

Una Comisión de la Junta sindical de los gremios de Madrid, ha visitado al ministro de Hacienda para pedirle que el plazo para el pago voluntario de la contribución expire, como ocurría antes, el día 10 del último mes de cada trimestre, en vez del último día del segundo mes, como ahora ocurre.

El señor Urzaiz prometió estudiar el asunto. Entendemos que espirando el plazo de este trimestre el próximo jueves, más que promesas de estudio, correspondió una resolución afirmativa ó negativa.

La distinguida esposa del Capitán de Administración nuestro amigo D. Baldomero Martínez, ha dado á luz felizmente una hermosa niña por lo cual les felicitamos.

Esta mañana salió de esta capital, con dirección á Melilla, donde ha sido destinado, el segundo teniente de Infantería, nuestro amigo D. Arturo Fernández de Arellano.

Mañana sale para San Sebastian, donde ha sido destinado, nuestro respetado amigo el Coronel de Ingenieros, D. Carlos Reyes, habiéndose hecho cargo de la Presidencia del Tiro Nacional el Comandante del mismo Cuerpo, también amigo nuestro, D. Enrique Valenzuela.

A más del sinnúmero de lámparas incandescentes que hay instaladas en la Academia de Ingenieros y que ascenderán á unas 300, el día de San Fernando y con motivo de dicha festividad, lucirán cuatro potentes arcos voltaicos.

Ha sido definitivamente aprobado el proyecto de reforma de la alineación á que han de sujetarse los edificios situados en la calle de Santa Clara á su entrada por la de Mayor Baja.

Arriendo de Consumos

El sábado verificóse en la Delegación de Hacienda de esta provincia y en la de Madrid, la subasta para el arriendo de consumos de esta ciudad por espacio de cinco años, á contar desde 1.º de Junio próximo.

En esta Delegación presentáronse dos proposiciones, una de D. Santiago Gil, ofreciendo una cuota para el Tesoro de 116.000 pesetas y otra de D. Juan Cornejo, haciendo subir la subasta á 120.000, adjudicándosele provisionalmente á dicho señor, en tanto se conocía el resultado de la celebrada en Madrid.

Como quiera que en ésta se presentó un pliego, ofreciendo una cuota de 123.300 pesetas, los consumos de esta ciudad fueron adjudicados definitivamente á D. Domingo Borrero, autor de la mencionada proposición.

Con cuota, recargo municipal y diez por ciento, los consumos de esta población ascenderán á la respetable suma de 254.000 pesetas. Preparan los consumidores las costillas.

Ha sido ascendido á sargento, el cabo de la Guardia civil D. Pedro Arenas y Galán, que prestaba sus servicios en la comandancia de Jaén, y destinado á la 8.ª compañía de la de ésta provincia, para cubrir la vacante de sargento que en la misma existía.

Los guardias segundos, Agustín López García y Bernardo Escribano, que servían respectivamente en la comandancia de Guadalajara y Navarra, han sido destinados, el primero á Madrid, y el segundo á la 7.ª compañía de esta comandancia.

Ha cesado en el cargo de Profesora provisional de la Escuela Normal de Maestras de esta población, la Srta. D.ª María Luisa Arribas.

Hoy ha cobrado la cantidad de 228'42 pesetas el Habilitado de los Maestros del partido de Atienza D. Julio Izquierdo, para pago de subvenciones á escuelas incompletas.

Ha sido destinado al Regimiento de Reserva de Tenez, nuestro respetado amigo D. José Lecea, coronel excedente.

Flores y Abejas

La redacción de nuestro querido colega local nos encarga hagamos público que en la imposibilidad de poder terminar los grabados todos los grabados que habían de ilustrar el número extraordinario que se anunció para el día San Fernando, propónese dar á luz dichos trabajos en el número del domingo próximo, aumentando las páginas é insertando una interesante descripción de la expedición de los Ingenieros militares al Campamento de Carabanchel.

La acreditada y distinguida Cirujana Comadrona D.ª Joaquina Pascued, esposa del muy conocido Ortopédico Sr. Aznar, visitará esta capital tres ó cuatro días á contar desde el dos del próximo mes, como lo hizo el año anterior; pues las simpatías que alcanzó en aquella época, le obligan á personarse de nuevo.

Como entonces, se hospedará en la acreditada casa de Vallejo, Dávalos 10, principal, izquierda, y su consulta á disposición del público, será de 10 á 12 y de 3 á 4. Para la ortopedia, curas uterinas, masaje y demás enfermedades que comprenden sus dos títulos académicos, posee los medios más apropiados.

Se tiene por seguro que para antes de abrirse las nuevas Cortes, será cosa hecha la organización de la carrera de secretarios municipales.

Hállase vacante la Secretaría del Ayuntamiento de Miedes, con el sueldo anual de 750 pesetas.

Dicha plaza puede solicitarse en término de quince días.

El Ayuntamiento de Tendilla anuncia en el *Boletín oficial* correspondiente al día 23 del actual, la tercera subasta para la conducción de aguas potables á aquella localidad, y construcción de una fuente-abrevadero.

En la Diputación provincial se han recibido casi todas las actas de compromisarios que han de tomar parte en la elección de Senadores.

¿Sabe la Junta provincial de Instrucción pública el estado de abandono en que se encuentra el edificio de la Escuela mixta de la Isabela, en lo que respecta á su pavimento y fachada?

Del celo de la referida Junta y del Alcalde de Sacedón, esperamos adopten medidas que estimamos de suma necesidad en pró de la comodidad de los niños que concurren á aquel local, en el que existen baches de tal consideración que podrían ocasionar accidentes desagradables.

Las bellas señoritas Modesta y Amparo Ríofrío se han hecho cargo del comercio de bisutería y quincalla, establecido en la Plaza Mayor de esta ciudad, y que hasta hace unos días ha estado á cargo del Sr. Vicenti.

A tan estimables amigas descámóles realicen muchas ventas.

El joven D. Florián Ruiz Cuevas, hijo del conocido Procurador de esta localidad Sr. Ruiz del Campo, ha obtenido brillantes notas en los exámenes últimamente verificados en la Facultad de Farmacia.

Nuestra enhorabuena más cumplida.

Sucesos'

HOMICIDIO

En la tarde del 25 del actual, entablaron disputa los vecinos de Sacedón, Gregorio Grediaga Alocén y Francisco López Agreda, y pasando de los dichos á los hechos, el primero por disparo de arma de fuego produjo al Francisco una lesión que le ocasionó la muerte á los pocos instantes de ser agredido.

Incontinenti se presentó el Juzgado á practicar las primeras diligencias estando convicto y confeso el agresor.

Parece ser que en la refriega intervinieron otras personas, pues el vecino José Notario, resultó con lesiones leves de arma blanca y por orden del Juzgado fué detenido también Apolinar Grediaga.

Asesinato en Almadrones

Según comunica el Alcalde de Almadrones, á las ocho y media de la mañana del día 27, fué muerto alevosamente Justo del Barrio, por Mauricio Blanco, que convicto y confeso se halla á disposición de la Autoridad judicial.

Motin en Valdeconcha

Parece ser que en el pueblo de Valdeconcha, los labradores todos aperecidos de que no eran atendidas sus constantes quejas contra el continuo abuso de los ganaderos, trataron el día 26 de llamar la atención de la Autoridad provincial por medio de pública manifestación.

Alarmadas las Autoridades locales requirieron el auxilio de la Guardia civil y personado un Capitán con dos parejas de la benemérita, en previsión de cualquier alteración del orden, la manifestación no se llevó á cabo, estando el pueblo tranquilo.

Herido por el rayo

En la tarde de ayer fué herido por un rayo en las inmediaciones del pueblo de Trijueque, el vecino Felipe Vegas Huetos, ocasionándole lesiones graves en la cabeza y tronco según parte facultativo del médico de la localidad.

Hoy se ha denunciado por un dependiente del Resguardo de Consumos á los vecinos de esta ciudad Eugenio Cuadrado y Teodoro Salvador, por haber tratado de introducir á las seis de la tarde de ayer una perdiz muerta, estando prohibida la circulación de caza por estar en tiempo de veda.

VIDA POLÍTICA

Tras la tempestad la calma. Ni una sola noticia política de interés. Aún no se ha ultimado la candidatura de Senadores.

Se consideran seguros para formar la candidatura, los Sres. Ruilópez y Ranero.

Posible es que figure también en ella D. Nicolás Cuesta.

¡Ojalá no se cumpla aquello de que «De fuera vendrá quien de casa nos echará»!

Nota Gómica

¡YA ESCAMPA!

(DIÁLOGO EN EL ALAMÍN)

—Oye Nemesia, ¿has oído lo que decía en la plaza esta mañana D. Pablo, el de la piel y el paraguas, el capote y el bastón...?

—¡Pero chica! ¿Cuándo acabas de citar prendas?

—Pues hija esas lleva, y aun la espada, me la has dejado, aquí dentro, con cortarme la palabra.

—Bueno: ¿pero y qué decía?

Pus que antiyer la subasta fué de consumos, y que hubo un pliego, ó carta cerrada, en que un señor de Madrid, por *administrarlos* daba cinco mil duros más, que ahora dan, esos de gorra y chapa, que hasta te miran si es caso los pliegues de las enaguas.

—¿Y que hicieron, lo *acetaron*?

—*Pus* claro que sí, ¡só mandría! *pá* chasco que al pobre hombre le hubieran *dao* dos patadas.

—Bueno: ¿pero y eso qué?

—¿Que el qué...? *Rediós*, ahí es nada, que en *cuantico* ellos se encarguen de *vejillar*, ni una rata pasa sin pagar, y aunque te *construyas* una falda, con trampa y todo, te cojen y ni San Roque te salva.

—¡Anda, Dios! ¿Y nos quejábamos de D. Ripoll...? ¡Pues ya escampa!

CURRO VARGAS.

REGISTRO CIVIL

Desde el día 24 al 28 de Mayo se han inscrito los siguientes:

NACIMIENTOS

Alfonso del Buey Duque de Heredia, Amparo, 22; Francisca Pastor Calvo, Albarfáñez, 8;

Ramón Cabellos Orozco, Fuerte de San Francisco, María Casanovas García, Albarfáñez, 21; Eleuterio Arroyo Ibáñez, San Juan de Dios, 43; María Martínez Sanchez Albornoz, P. de Fernández Iparraguirre.

DEFUNCIONES

Feliciana Pérez Barrio, domiciliada en Albarfáñez 11, de 71 años, casada, á consecuencia de inflamación gastro intestinal; Eduardo Calixto Fortunato, domiciliado en la Inclusa, de 9 años, á consecuencia de neumonía morvillosa; Pilar Vallejo Suárez, domiciliada en Alfonso López de Haro, núm. 4, de 10 años, á consecuencia de bronquitis; Isidra López cuadrado, domiciliada en Arrabal del Agua, número 17, de un año, á consecuencia de sarampión; Bonifacia Arranz García, domiciliada en el Hospital Civil, de 10 años, á consecuencia de anemia; María Fuentes Sanchez, domiciliada en el Tejar de las Cruces, de 15 meses, á consecuencia de accidentes.

ÚLTIMA HORA

POR TELEGRAFO

(DE NUESTRO CORRESPONSAL ESPECIAL)

Madrid 28—12-30.

Nombramientos

Se ha conferido al Coronel de Ingenieros D. José Fuentes el cargo de Comandante exento de Ingenieros en Ceuta y al de igual clase D. Eusebio Lázaro, la jefatura del Depósito General Topográfico.

El Coronel D. Francisco Roldán ha sido trasladado á la Comandancia principal del distrito de Aragón desde la de Galicia, sustituyéndolo en igual cargo el Coronel don Honorato Saleta.

Proyecto aprobado

Con ligeras modificaciones ha sido aprobado el ante-proyecto de creación de una escuela práctica en Guadalajara, afecta á la Compañía de Aerostación.

Felicitación

Se ha significado al capitán de ingenieros D. Francisco Rojas, autor del proyecto referido y memoria que le acompaña el agrado con que se ha visto su celo y laboriosidad, acordando se publique la memoria en el *Memorial de Ingenieros*.

Capellanes castrenses

Se ha publicado el escalafon reformado de este cuerpo quedando en situación de excedente afecto á la primera Región el capellan de la Academia de Ingenieros don Alvaro García.

El capellán D. José Matilla continuará prestando sus servicios en ese hospital Militar. —*Ese*.

MERCADOS

Ni en Valladolid ni en Barcelona han sufrido alteración los precios de trigos.

El mercado de esta capital ha resultado animadísimo, habiéndose realizado gran número de transacciones.

PRECIOS

Trigo, 42 y 43 reales fanega.
Cebada, 24 y 25 id. id.
Avena, 17 y 18 id. id.
Patatas, 4 y medio y 6 reales.

SECCIÓN RELIGIOSA

Santoral.—Martes, 28, San Emilio y San Félix.

Miércoles, 29, San Alejandro, San Crispulo y San Restituto.

Jueves, 30, San Anastasio y San Fernando.

Cultos: El jueves, en la iglesia del Hospital civil, solemne misa en honor de San Fernando, costeadá por el Cuerpo de Ingenieros militares.

COCINA DE LA REGIÓN

Macedonia con arroz

En una cazuela con aceite se rehoga una docena de espárragos, media de cebolletas, una zanahoria regular, un ramito de perejil, un manojo de espinacas y media lechuga, todo bien picado y sazonado.

Cuando vaya dicho contenido á tomar color se le agregará veinte gramos de puré de tomate, dos cortadillos de vino blanco y otros tres de agua.

A los quince minutos de cocción se le incorpora el arroz necesario y que admita, porque el plato ha de quedar sin caldo, pero no seco, y entonces se coloca la cazuela en el horno hasta que el arroz esté en su punto.